

CENTRO DE DOCUMENTACIÓN

Los ciudadanos nos consultan ¿Quién fue el primer Magistrado del Tribunal Supremo de Elecciones, y cuáles son los Magistrados actuales?

Primero algo de historia : en el Código Electoral de 1946 se dictó un segundo artículo transitorio, que estableció: “*En Junio de 1947 se procederá a integrar, por el procedimiento establecido en el artículo 11(tres propietarios y tres suplentes), el Primer Tribunal Nacional Electoral, que actuará desde esa fecha hasta octubre de 1949*”; no obstante el Poder Ejecutivo consideró necesario integrar el Tribunal Nacional Electoral antes de la fecha que indicaba el Código Electoral, pero quedo claro que sus miembros trabajarían ad-honorem hasta la fecha que estableció el Código para la integración del mismo. Es así como el 20 de agosto de 1946, el Presidente Teodoro Picado integra el Tribunal Nacional Electoral, por medio del Decreto 50, publicado en la Gaceta número 188 del 21 de agosto del mismo año, el Tribunal que trabajaría ad-honorem quedo integrado de la siguiente forma:

Propietarios

Lic. Octavio Beeche Argüello

Lic. José María Vargas Pacheco

Lic. Gerardo Guzmán

Suplentes

Ing. Maximiliano Koberg Bolandi
cc. Max Koberg Bolandi

Lic. Antonio Vargas Quesada

Lic. Juan Rafael Arias Bonillas,
quien renuncio y lo sustituyo Ramón
Picado García

Estos primeros integrantes trabajaron a ah-honorem hasta junio de 1947, sin embargo debido a crisis interna del país de los años 47 y 48, algunos de los integrantes renuncian antes de junio de 1947. Ya para cuando es formal la integración del Tribunal Nacional Electoral, o sea después de junio de 1947, los integrantes titulares de este ya oficialmente fueron:

Max Koberg Bolandi, presidente, José María Vargas Pacheco y Gerardo Guzmán Quirós. Debido a la crisis de las elecciones de febrero del cuarenta ocho, los integrantes del Tribunal renuncian y por un pacto entre Ulate y José Figueres, por decreto 47 del 4 de junio de 1948,

CENTRO DE DOCUMENTACIÓN

publicado en la Gaceta 129 del día 9 del mismo mes, el Tribunal Nacional Electoral queda integrado por:

Propietarios

Lic. Gonzalo Echeverría Flores
Lic. Juan Rafael Calzada Carboni
Lic. Carlos Orozco Castro, presidente

Suplentes

Lic. Antonio Vargas Quesada
Lic. Mariano Echeverría Morales
Lic. Otón Acosta Jiménez.

El Tribunal Nacional Electoral, cambia su nombre a Tribunal Supremo de Elecciones por decreto 171 del 14 de setiembre de 1948, publicado en La Gaceta no.211 del 18 de setiembre del mismo año. Con los cambios constitucionales del 49, la Junta de Gobierno decide que la Corte Suprema de Justicia nombre a los primeros Magistrados del ya constituido Tribunal Supremo de Elecciones, el día 8 de mayo de 1951, la Corte nombro a los ya integrantes del Tribunal: Lic. Gonzalo Echeverría Flores, Vocal, Lic. Juan Rafael Calzada Carboni, Secretario y Lic. Carlos Orozco Castro, quien fungía como Presidente desde 1948.

Por lo tanto, se puede resumir lo siguiente:

Primer Presidente del Tribunal Nacional Electoral Ing. Maximiliano Koberg Bolandi conocido como Max Koberg Bolandi

Primer Presidente del Tribunal Supremo de Elecciones Lic. Carlos Orozco Castro.

En la actualidad ordinariamente el Tribunal Supremo de Elecciones está integrado por 3 Magistrados propietarios y 6 suplentes nombrados por la Corte Suprema de Justicia.

MAGISTRADOS PROPIETARIOS

Lic. Oscar Fonseca Montoya (Presidente)
Dra. Olga Nidia Fallas Madrigal
Dr. Luis Antonio Sobrado González

MAGISTRADOS SUPLENTES

CENTRO DE DOCUMENTACIÓN

Lic. Alvaro Pinto López

Lic. Juan Antonio Casafont Odor

Lic. Ovelio Rodríguez Chaverri

Licda. Marisol Castro Dobles

Lic. Mario Seing Jiménez

Lic. Fernando Del Castillo Riggioni

Un año antes y hasta 6 meses después de la fecha de las elecciones se conforma con 5 Magistrados propietarios y 4 suplentes.